

Monsieur le Président,

Permettez-moi d'abord de vous féliciter d'avoir été choisi pour présider nos délibérations et de rendre hommage au gouvernement et au pays que vous représentez pour la grandeur de vue qui vous a fait accueillir cette Conférence ainsi que pour les excellents arrangements qui ont été pris pour nous. Il nous appartient maintenant de veiller à ce que Belgrade et la CNUCED VI restent une source de fierté pour toutes les parties concernées.

Je suis honoré de pouvoir prendre la parole devant cet important rassemblement des nations du monde à un moment où nos défis sont si grands et où nos peuples attendent tant de nous. L'enjeu ici sera notre capacité, en tant que communauté des nations, à collaborer pour résoudre les problèmes que nous avons en commun.

Mais je ne prétends pas, Monsieur le Président, que nous serons en mesure ces prochaines semaines de concevoir des plans directeurs ou de trouver des solutions magiques qui feront disparaître les spectres de la récession, de l'inflation, du protectionnisme, du chômage, de la pauvreté, de la dette, des taux d'intérêt élevés et des taux de change fluctuants qui nous hantent sous une forme ou une autre depuis quelques années - et qui ont frappé plus durement les plus pauvres d'entre nous. Il n'y a pas de solutions magiques à des problèmes qui sont enracinés dans l'économie mondiale.

Je prétends cependant que le moment est venu, ici à la CNUCED VI, de faire savoir au monde que nous sommes disposés à essayer de faire les choses d'une façon différente que par le passé. Si cette Conférence s'achève dans un climat de récriminations et de désunion, je crains - vivement même - que cela ne fasse reculer la cause de la coopération internationale à un moment où elle a urgemment besoin d'être stimulée. Nous devons, Monsieur le Président, convaincre nos nations que nous avons tiré certaines leçons de ces dernières années, même si nous ne connaissons pas toujours les réponses et malgré nos inévitables divergences de perspectives et d'approches.

L'une des plus importantes de ces leçons peut, à mon avis, se résumer en un mot que l'on utilise trop, et parfois mal, mais qui est toujours vital: il s'agit de "l'interdépendance". Voilà essentiellement pourquoi nous sommes ici. En tant que communauté des nations, nous en sommes venus à comprendre de plus en plus clairement cette

.../2